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С праздником весенним, радостным и теплым,
Вас спешим поздравить, пожелаем мы - 

Пусть вокруг все будет солнечным и добрым,
Крепкого здоровья, счастья и любви!

Пусть не будет грусти, светятся улыбки,
Пусть удача будет, благодати впрок.

Пусть мужьями ловятся золотые рыбки,
Чтобы мир сложили весь у ваших ног.

В связи с Международным женским днем в сельскохозяй-
ственном колледже традиционно прошел конкурс «Мисс Вес-
на. Конкурс направлен на то, чтобы девушки проявили себя в
интеллектуальном и творческом плане, продемонстрировали
свое владение ораторским искусством, проявили хозяйствен-
ность, ну и конечно, показали свою красоту и умение уверен-
но вести себя на сцене. Участницам предстояло пройти 4 этапа
конкурса: визитная карточка, демонстрация блюд, показ мод,
творческий конкурс, в котором участницы могли поразить
жюри своими навыками в танцах, пении и многом другом. Всего
было 14 девушек. Участницами были как первокурсницы, так
и старшекурсницы. В жюри, в основном, были преподаватели,
а также победительница «Мисс Весны 2012» - Алена Иванова.
В итоге, лучшей оказалась Екатерина Готфрид, студентка 1 кур-
са, которая прекрасно подготовилась к этому мероприятию.
Она была награждена короной и призами, остальные девушки
получили благодарственные письма за участие в конкурсе.

В заключении хочется сказать о том, что данное мероприя-
тие было сравнимо по качеству подготовки с международным
конкурсом красоты, так как девушки очень ответственно и ка-
чественно к нему готовились, переживали, из всех сил хотели
стать победительницами! Конечно, конкурс сопровождался и
слезами, и радостью, и счастьем. Несмотря на то, что победи-
тельница была одна, зато другим девушкам удалось показать
себя, продемонстрировать свою красоту, обаяние и, разумеет-
ся, талант, который проявился в творческом конкурсе.

Ксения Ярец

«МИСС ВЕСНА-2013»

17 марта - знаменательный день для каждого ирландца. «По-
чему?» - спросите вы. Потому, что в этот день в Ирландии и в
ряде других «ирландских» стран празднуют «День святого Пат-
рика». В ходе празднования с 1762 года устраиваются парады
как официальные, так и неофициальные. В этот день принято
носить зелёную одежду, хотя изначально, до XVII века, цветом,
ассоциируемым с Патриком, был синий. В этот день устраива-
ются музыкальные и пивные вечеринки, хотя ранее во всей
Ирландии в этот день закрывались все пабы. Официальным
символом праздника является трилистник — он представляет
собой графическое изображение трёхпластинчатого листа кле-
вера, а также лепреконы и ирландские флаги.

Студенты факультета иностранных языков в этом году в оче-
редной раз присоединились к празднованию этого весеннего
праздника. Организатором мероприятия была школа
традиционного ирландского танца Rivendell. Меропри-
ятие началось с описания и подробного рассказа Ир-
ландии и праздника. Ирландия - необычная и загадоч-
ная страна, сотканная из мифов, легенд и преданий. Звон-
кая музыка, веселые танцы, душевные песни – вот что
ее характеризует. Ребята с ФИЯ сумели передать эту
праздничную атмосферу. Также была проведена вик-
торина по теме «День святого Патрика» для всех зрите-
лей. Школа Rivendell, обучающая ирландскому танцу,
представила публике классический ирландский танец.
Группа «Ирландский остров» удивила музыкальной
композицией. После этого были подведены итоги по
следующим номинациям: оформление аудиторий и
лучшая стенгазета. Места распределились следующим
образом:

Оформление аудитории:
722 группа – единственные, кто получил диплом в

этой номинации, так как только они украсили аудито-
рию.

За лучшую стенгазету:
1 место – 710 группа;

ДЕНЬ СВЯТОГО ПАТРИКА НА ФИЯ
2 место – 722 группа;
3 место – 712 группа.
Победители получили пирог и настоящий ирландский эль.
Также для всех присутствующих было представлено видео-

ролик с традиционным ирландским пожеланием на английс-
ком языке. В финале все желающие исполнили ирландскую пес-
ню Kiss me I am Irish (Поцелуй меня, я - ирландец). Затем
Rivendell исполнили зажигательный танец! День святого Пат-
рика подошел к концу. Здорово, что студенты ФИЯ сумели при-
внести кусочек ирландской культуры в нашу университетскую
жизнь!

Мария Горбунова
(фотография предоставлена Мариной Белокопытовой)
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В селе Яйлю, находящемся на территории
Алтайского заповедника, 1 марта 2013 г. со-
стоялись предварительные испытания гиб-
ридной солнечно-дизельной энергоустанов-
ки пиковой электрической мощностью 100
кВт. Испытаниями руководили ведущий на-

учный сотрудник Физико-технического инсти-
тута (ФТИ) им. Иоффе Российской академии
наук, доктор физико-математических наук
Александр Васильевич Бобыль и генераль-
ный директор компании «Авелар Солар Тек-
нолоджи» (г. Москва) Александр Валерье-
вич Пилясов. На испытаниях присутствова-
ли министр регионального развития Респуб-
лики Алтай Николай Прокопьевич Кондра-
тьев, глава Турочакского района Николай
Яковлевич Болтухин, ректор Горно-Алтайс-
кого госуниверситета Валерий Геннадьевич
Бабин, директор Алтайского государственно-
го биосферного заповедника Игорь Вячесла-
вович Калмыков и другие официальные лица.

Новая солнечно-дизельная энергоустанов-
ка предназначена для круглосуточного элек-
тропитания села, в котором до сих пор элект-
ричество подавалось в дома жителей только
на 16 часов в сутки, к тому же подача проис-
ходила от старой дизельной станции на осно-
ве тракторного двигателя. Теперь в дневное
время электропитание обеспечивается солнеч-
ными панелями общей пиковой мощностью 60
кВт, а в ночное – от блока аккумуляторных
батарей и дизель-генераторной установки.
Участники испытаний воочию убедились, что
даже утреннего солнца, скрытого за облака-
ми, достаточно, чтобы обеспечивать посёлок
электроэнергией: когда оно поднялось над
горизонтом, дизель-генератор автоматичес-
ки отключился, и электропитание села про-
исходило в полной тишине, столь приличе-
ствующей заповеднику.

Среди автономных солнечных станций эта
– самая мощная в России и одна из самых мощ-
ных в мире. На станции применены солнеч-
ные панели нового, тандемного типа, разра-
ботанные фирмой Oerlikon AG (Швейцария),
их особенностью является больший КПД (по
сравнению с элементами из аморфного крем-
ния) за счёт поглощения света в более широ-
кой спектральной области. Для этого на пане-
ли формируется в два раза больше слоёв, чем
в обычной: в основании находятся слои из мик-
рокристаллического кремния (формируемый
ими p-n переход поглощает красный и инфра-

СОВРЕМЕННЫЕ ТЕХНОЛОГИИ ДЛЯ СОВРЕМЕННОГО РЕГИОНА
красный свет), а внешний p-n переход из амор-
фного кремния поглощает синий свет. По
оценкам специалистов, эти солнечные элемен-
ты дешевле обычно используемых в настоя-
щее время фотоэлектрических преобразова-
телей из кристаллического кремния, кроме

того, они производят больше
электричества в пасмурную
погоду. Однако их применение
в условиях холодного климата
России (а тем более Сибири) –
дело новое, поэтому энергоус-
тановка снабжена системой мо-
ниторинга и передачи данных.
Данный проект является пи-
лотным, в настоящее время
компанией «Хевел» в городе
Новочебоксарске строится за-
вод для производства солнеч-
ных панелей тандемного типа с
планируемой производитель-
ностью 90 МВт/год (это 1500
таких энергоустановок, как

наша), и одна из задач создания станции – изу-
чить особенности работы тонкопленочных па-
нелей в условиях сибирского климата.

Энергоустановка передана разработчиком
– физико-техническим институтом им. А.Ф.-
Иоффе РАН (г. Санкт-Петербург) на ответ-
ственное хранение Горно-Алтайскому госу-
ниверситету, и в дальнейшем эта разработка
будет использоваться для проведения прак-
тик студентов-физиков.

Эксплуатацией станции будет заниматься
ООО «Солнечная энергия» (г. Горно-Ал-
тайск), которая осуществляла её монтаж. В
разработке и строительстве станции также
принимали участие ЗАО «Ротек» (г. Москва,
генеральный подрядчик), «Авелар Солар
Текнолоджи» и ЗАО «Энергетические про-
екты» (г. Москва, разработка станции), ООО
«Хевел» (настройка оборудования). Работы
велись в рамках государственного контракта
№ 16.526.12.6017 между Физико-техническим
институтом (ФТИ) им. А.Ф. Иоффе Российс-
кой академии наук и Министерством образо-
вания и науки РФ.

Кроме того, планируется установить в Гор-
но-Алтайском госуниверситете систему мо-
ниторинга солнечной инсоляции и осуществ-
лять научное сотрудничество с ФТИ по дан-
ной тематике. Целью эксперимента будет
сравнительное изучение выработки солнеч-
ной энергии недавно разработанными тонко-
плёночными и традиционными
монокристаллическими солнеч-
ными модулями в условиях
Алтая (кроме этого, аналогич-
ные установки планируется ус-
тановить ещё в 9 точках Рос-
сии). КПД тонкопленочных па-
нелей ниже (12% против 20%),
однако они дешевле, кроме того,
ожидается, что они будут давать
больше энергии в пасмурную
и жаркую погоду, но реальных
экспериментов в условиях Рос-
сии ещё никто не проводил, по-
этому неясно, какие панели бу-
дут более эффективными в Ев-

ропейской части России, Урала, Алтая или
Якутии.  Полученные в результате монито-
ринга и опытной эксплуатации данные позво-
лят обоснованно подходить к проектирова-
нию подобных систем энергоснабжения в дру-
гих проблемных точках России и нашего ре-
гиона. Для наших же студентов это возмож-
ность поучаствовать в крупном научном про-
екте.

Отметим, что в испытаниях участвовал за-
ведующий кафедрой квантовой электроники
и оптико-электронных приборов Санкт-Пе-
тербургского государственного электротех-
нического университета «ЛЭТИ» им.В.И.У-
льянова (Ленина), доктор технических наук,
профессор Валентин Петрович Афанасьев.
Он представил программу переподготовки
специалистов для производства и эксплуата-
ции тонкопленочных солнечных модулей, раз-
работанную в СПбГЭТУ в рамках президен-
тской программы. Был заключен договор о
стратегическом партнерстве между ФТИ им.
Иоффе, СПбГЭТУ и ГАГУ, предполагающий
подготовку магистров по солнечной энерге-
тике на основе гетероструктурных модулей,
переподготовку специалистов по данному
перспективному направлению, стажировку
студентов, аспирантов и преподавателей
ГАГУ в Санкт-Петербурге. В частности,
СПбГЭТУ готов провести выездные экзаме-
ны для приема наших выпускников в магист-
ратуру по направлению 210100.68 – «Элект-
роника и наноэлектроника» по образователь-
ной программе 210144.68  «Солнечная гете-
роструктурная фотоэнергетика». Подобный
опыт у питерского вуза уже есть – в настоя-
щее время в магистратуре обучаются выпус-
кники Чувашского университета (именно в
Чувашии строится завод по производству
тонкоплёночных панелей), а 12 преподавате-
лей из ЧувГУ прошли переподготовку в
Санкт-Петербурге. Такой интерес к нашим
студентам связан с хорошими темпами разви-
тия солнечной энергетики в Республике Ал-
тай – в настоящее время ООО «Солнечная
энергия» осуществила монтаж почти 300
объектов энергетики, в планах – солнечная
электростанция мощностью 5 МВт в Кош-
Агачском районе (это в 80 раз мощнее, чем
энергоустановка в Яйлю).

Алексей Юрьевич Гвоздарев,
заведующий кафедрой физики и МПФ,

к.т.н., доцент
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Ежегодно в России более полутора миллионов человек нуж-
даются в переливании крови. Кровь и компоненты крови необ-
ходимы больным тяжелыми онкогематологическими заболе-
ваниями, среди которых большой процент детей, препараты
необходимы женщинам в послеродовом периоде, пациентам,
попавшим в дорожно-транспортные происшествия, людям раз-
личных специальностей, связанных с риском.

Донорская кровь нужна многим тысячам больных каждый
день. К сожалению, большинство людей вспоминает о донор-
стве только тогда, когда заболевает близкий человек, или тогда,

когда в стране происходит несчастье с большим количеством
пострадавших – пожар, террористический акт, стихийное бед-
ствие, другая катастрофа. Хотя на самом деле потребность в
крови всегда велика. Особенно сложная ситуация с донорской
кровью в крупных городах: ведь именно там расположены ме-
дицинские центры, куда приезжают лечиться люди из всех реги-
онов нашей страны.

Некоторым больным достаточно лишь одного-двух перели-
ваний, чтобы компенсировать кровопотерю в результате трав-
мы или операции. Другим нужны систематические перелива-
ния компонентов крови в течение многих месяцев или даже лет.
Наконец, есть и такие больные, которые должны время от вре-
мени получать переливания всю жизнь. Ежегодно в донорской
крови нуждаются более миллиона россиян. Говорят, что каж-
дый третий житель Земли хоть раз в жизни нуждается в донорс-
кой крови. Однако людей, которые регулярно сдают кровь, что-
бы помочь тем, кто в ней нуждается, намного меньше, чем
должно быть.

В течение последних нескольких лет проводятся очень актив-
ные мероприятия по возрождению донорского движения в Рос-
сии. Была разработана большая федеральная программа по
развитию службы крови.

Наш университет шагает в ногу со временем и не может ос-
таться в стороне в решении данной проблемы. Поэтому 16 мар-
та волонтерский отряд по формированию мотиваций к ЗОЖ

ДОНОРОМ МОЖЕТ СТАТЬ ТОЛЬКО ЧЕЛОВЕК
совместно с советом студентов и аспирантов ГАГУ провели на
базе медпункта общежития №1 первый общеуниверситетский
День донора.

«Мы хотим привлечь внимание общественности к проблеме
нехватки донорской крови. На станции переливания кровь тре-
буется ежедневно. Чем больше будет подобных акций, тем боль-
ше вероятность того, что один из десяти совершеннолетних
молодых людей будет спасать жизнь другого человека, регуляр-
но сдавая свою кровь», – говорят организаторы акции.

На День донора пришло много желающих, но не все смогли
принять участие в силу различ-
ных обстоятельств, в основном
по состоянию здоровья. В це-
лом идея организаторов реали-
зована успешно. Из 120 жела-
ющих помочь, 71 один человек
сдал кровь, при этом 69 чело-
век сделали это впервые. Доно-
рам после сдачи крови разда-
вали шоколад и небольшие су-
вениры.

Организаторы акции выража-
ют искреннюю благодарность
всем, кто не остался в стороне
и сдал свою кровь во благо спа-
сения других людей.

Организаторы считают, что
подобные акции нужно сделать
традиционными. Поэтому уже
20 апреля в Национальный день
донора каждый желающий
сможет сдать свою кровь в рам-
ках новой акции. Более подроб-
ную информацию можно по-

лучить в группе Dance4Life в Горно-Алтайске ВКонтакте.
А если тебя терзают сомнения, сдавать кровь или не сдавать,

то помни: благодаря донорству происходит активизация систе-
мы кроветворения - клеток красного костного мозга и стимуля-
ция иммунитета. Происходит некоторая разгрузка органов, уча-
ствующих в утилизации умирающих эритроцитов: селезенки,
печени. Повышается устойчивость организма к кровопотере
при авариях, несчастных случаях, ожогах, тяжелых операциях;
самообновляется организм. Сдавая кровь, ты организуешь сво-
его рода «профилактику» заболеваний сердечно-сосудистой
системы; болезней иммунной системы, атеросклероза, нару-
шений пищеварения, деятельности печени, поджелудочной
железы.

Не убедила? Тогда знай, что в 2005 году было принято реше-
ние о том, что почетным донором России может стать человек,
который безвозмездно сдал не менее 60 раз плазму крови или
не менее 40 раз кровь. Для почетных доноров законодательно
установлена ежегодная денежная компенсация, санаторно-ку-
рортное лечение по месту жительства, предоставление льгот-
ных путевок, внеочередное бесплатное лечение в государствен-
ной системе здравоохранения.

Прояви себя! Сделай доброе дело! Помни, только Человек
может стать Донором!

Ольга Слесаренко,
председатель совета студентов и аспирантов ГАГУ
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Часто ли человек задумывается о том,
что такое семья? Что необходимо для ее
создания? В молодежной среде все реже
стали задумываться о ценности и значи-
мости семьи, все больше стали стремить-
ся к развитию и становлению карьеры.
Все чаще молодые люди считают семей-
ный очаг обузой, мешающей жить сво-
бодно. На мой взгляд, это глубоко оши-
бочное мнение. Каждый человек не мо-
жет обходиться без поддержки, опоры в
трудную минуту. Все это может нам дать
семья. Семья для меня - святое. Это лю-
бовь, терпение, понимание; место, куда
хочется возвращаться после трудного дня,
где тебя любят, ценят. Главное в семье –
взаимопонимание и уважение. Для меня
семья - это жизнь, не исключающая пере-
живаний, ссор, страсти, радости впечат-
лений, тепла и уюта.

Многие считают, что главное - это по-
пробовать в жизни все, везде побывать,
все увидеть, получить незабываемые впе-
чатления... Но ведь на самом деле, глав-
ное, не уйти из этой жизни незаметно, а
оставить частичку себя - детей и внуков.
Для этого и создается семья. Просто со-
здать семью недостаточно, важно сохра-
нить теплые отношения между всеми ее
членами. Нет ничего лучше доверитель-
ных отношений в семье, чтобы всегда, в
любой ситуации можно было получить
полезный совет, поддержку и помощь.
Семья - основа нашего общества, являю-
щаяся той неотъемлемой частью нашей
жизни, которую мы должны оберегать.

КРУГЛЫЙ СТОЛ «МОЛОДАЯ СЕМЬЯ РОССИИ.
ФОРМЫ ПОДДЕРЖКИ В РЕСПУБЛИКЕ, ГОРОДЕ, УНИВЕРСИТЕТЕ»

К сожалению, в сложившихся социаль-
но-экономических условиях молодая се-
мья сталкивается с различными трудно-
стями. Здесь можно отметить финансо-
вую и психологическую нестабильность,
проблему обеспечения жильем, трудоус-
тройство.

В нашей стране существует несколько
форм поддержки молодой семьи. В на-
шем вузе при поддержке администрации
реализуется проект «Студенческие се-
мьи». В рамках данного проекта 13 марта
советом студентов и аспирантов ГАГУ
был проведен круглый стол на тему «Мо-
лодая семья России. Формы поддержки в
республике, городе, университете».

В работе приняли участие представите-
ли разных структур: Т.С. Шутова - специ-
алист по реализации подпрограммы
«Обеспечение жильем молодых семей»
Центра молодежной политики Республи-
ки Алтай, Г.А. Карамурзанова - специа-
лист по работе с молодыми семьями Цен-
тра молодежной политики Республики
Алтай, Г.А. Ахламёнок - начальник отде-
ла по делам молодежи Администрации г.
Горно-Алтайска, А.Г. Степнова - предста-
витель пенсионного фонда г. Горно-Ал-
тайска, Е. Чернышев - заместитель пред-
седателя ППОСА ГАГУ.

В ходе круглого стола обсуждались воп-
росы обеспечения жильем молодых се-
мей в городе и республике, материнско-
го капитала, обеспечения детскими дош-
кольными учреждениями. Также речь
велась о том, как и где реализоваться мо-

лодому специалисту, какую поддержку
могут получить студенческие семьи в
университете. После выступления специ-
алистов участники имели возможность
задать все интересующие их вопросы.
Наиболее интересной для обсуждения
стала тема получения земельных участ-
ков, денежных субсидий на приобрете-
ние жилья.

Анализируя мероприятие, можно сде-
лать вывод, что социальная политика в
отношении молодых семей, в первую
очередь, должна быть направлена на ре-
шение жилищных вопросов, совершен-
ствование системы дошкольных учреж-
дений. Я считаю, что вузу необходимо
формирование и реализация программы
поддержки студенческих семей с консо-
лидацией усилий в этом вопросе всех
структур университета.

Организаторы круглого стола благода-
рят всех участников и гостей. Надеемся
на дальнейшее сотрудничество.

Анастасия Калугина

Всю необходимую помощь, кон-
сультирование по вопросам вы мо-
жете получить:

- для участия в подпрограмме
«Обеспечение жильем молодых се-
мей» необходимо обратиться в От-
дел по делам молодежи Админист-
рации г. Горно-Алтайска по адресу:
пр. Коммунистический, 18, каб. 413,
тел.:2-94-02;

- для оформления социальной под-
держки семей - МУ «Управление
социальной защиты населения г. Гор-
но-Алтайска», адрес: ул. Объездная, 12,

- бесплатная юридическая по-
мощь «Юридическая клиника
ГАГУ», адрес: ул. Чорос-Гуркина,
11(вход с торца),

- по вопросам материнского се-
мейного капитала по адресу: ул.
Чорос-Гуркина, д.56, каб. 3, тел.:2-
36-12;

- о поддержке молодых студенчес-
ких семей в университете, а также
получить информацию о городских
и республиканских органах поддер-
жки молодых семей вы можете у
соруководителя проекта «Студен-
ческие семьи ГАГУ» Анастасии Ка-
лугиной, тел.: 89139983676, http://
vk.com/kaluginaanastasiya, либо в
управлении по воспитательной ра-
боте.

Всегда рады помочь вам!
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Алёна, расскажи, как ты
приняла решение пойти на
кастинг?

Решение пойти на конкурс
было для меня внезапным, я
бы даже сказала, случайным.
Удивительно было то, что
просто пришла посмотреть
сам процесс кастинга, а по-
лучилось так, что прошла в
финал.

Какие испытала эмоции,
когда узнала, что ты в фи-
нале?

Ощущения радости, ко-
нечно, переполняли, когда
сообщили, что прошла кас-
тинг. Хотя нас заранее пре-
дупредили о долгих репети-

циях, но тогда мы и представить не могли, что это такое...
Какие конкурсы вошли в программу финального выступления?

Что удивило?
Программа конкурса была достаточно разнообразной. Кроме на-

ших выступлений, зрители могли наблюдать номера из репертуара
известных артистов республики. Всего было пять выходов участниц:
классическое дефиле, спортивное дефиле, дефиле в восточных наря-
дах, творческий конкурс или домашнее задание и финальное - дефиле
в стилизованных алтайских нарядах. Всех участниц очень поразила
замена традиционного дефиле в бальных платьях выходом в спортив-
ных костюмах! Мне лично спортивное дефиле очень понравилось,
было близко, так как я занимаюсь волейболом. Да и кому не понра-
вится танцевать под веселую, зажигательную музыку, в костюме,
который шили специально для тебя.

А чем был обусловлен выбор творческого конкурса?
Я занимаюсь в театральной студии ГАГУ МКЦ «Жизнь». Выбрать

номер помог руководитель студии Сергей Александрович Решетнёв.
Кстати, именно он предложил мне принять участие в конкурсе.

Боялась чего-нибудь на выступлении?
Больше всего боялась сцены, ну и зрителей, конечно. Особенно на

первом дефиле. А после домашнего задания страх словно испарился.
На протяжении всего конкурса меня поддерживали друзья и близкие
люди, за что я им очень благодарна. Думаю, что именно поддержка
родных помогла мне справиться со всеми страхами и достойно высту-
пить на конкурсе.

Алёна, в «Принцессе Алтая 2013» в отличие от прошлых лет
было нововведение – съёмки музыкального клипа с участницами
конкурса. Расскажи, как ты прошла этот этап?

Сама идея съёмки клипа изначально всех заинтересовала. Конечно,
всем девушкам хотелось поучаствовать, но не всем был близок образ
«глэм рок», который использовался в клипе, в том числе и мне. Клип
получился зажигательным и ярким. Но я на момент съемок болела и
не смогла принять в этом участие.

Какие впечатления оставил пройденный конкурс?
Участие в подобном конкурсе было для меня впервые, очень по-

нравилась атмосфера всего мероприятия, особенно между участни-
цами! Не могу даже вспомнить ни одной конфликтной ситуации, на-
оборот, все старались друг другу помочь. Кроме переживаний, вне-
запных ситуаций в виде порванных колготок или потерявшихся ту-
фель, плохих моментов не было вообще. Участницы «Принцесса Ал-
тая – 2013» для меня стали не просто участницами, этот конкурс нас

«ПРИНЦЕССА АЛТАЯ - 2013»

очень сблизил. Такой кон-
курс – одна из возможнос-
тей проявить себя.

Как ты думаешь, что
нужно ценить в людях?

Считаю, что людей нужно
ценить за то, какие они есть,
что в них хорошее и не
очень. Ведь без последнего
нам бы никогда не узнать,
что такое «настоящее хоро-
шо».

А красота – это….?
Красота...понятие относи-

тельное, с годами она про-
ходит, а вот скромность и
мудрость, приобретённая с
годами, думаю, куда важнее.

Юлия Степанова
1) Неожиданностью на конкурсе стало....
Съемки в клипе на песню Батыра Тодошева «Мызылдуш».
Я никогда раньше не принимала участие в подобных мероприятиях,

было очень интересно и необычно.
2) Для меня конкурс «Принцесса Алтая» - это....
Неординарное событие в моей жизни, масса ярких впечатлений и

множество приятных воспоминаний.
3) Благодаря конкурсу я.....
Познакомилась с интересными людьми: участницами, организато-

рами, ведущими. Отдельно хотелось бы отметить нашего хореогра-
фа, Завида Гасанова. Он настоящий профессионал. С ним было очень
интересно и приятно работать.

4) Я люблю, когда....
Подобные мероприятия проходят в такой теплой, дружеской об-

становке, какая царила в нашем коллективе во время подготовки к
конкурсу.

5) Главное в людях...
Оптимизм и дружелюбие.

Анастасия Теленчинова
1) Неожиданностью на конкурсе стало....
Все было ожидаемо, я шла на конкурс с хорошим настроем и была

готова к любому финалу.
2) Для меня конкурс «Принцесса Алтая» - это....
Большая ступень на пути к достижению моей цели и, конечно же,

бесценный опыт и новые приятные знакомства!
3) Благодаря конкурсу я.....
Смогла раскрыть в себе новые способности и нашла своё призва-

ние, которое мне по душе.
4) Я люблю, когда....
Когда все спокойно и хорошо. На протяжении всего времени, отве-

денного на подготовку к конкурсу, между нами царили доброжела-
тельные отношения, которые сохранились и по сей день.

5) Главное в людях...
Целеустремлённость.

Редакция газеты «Университет» поздравляет участниц с дос-
тойным выступлением!

Дарья Гольцова

Женская красота – насколько это удивительное и противоречивое понятие. Кто-то скажет, что по-настоящему красивы душа и
внутренний мир, а кто-то поспорит, сказав, что красота – это только внешняя оболочка. Конкурс красоты помогает разрешить
этот спор. Благодаря ему соотношение внутреннего и внешнего видны как на ладони.

Третий год подряд в Республике Алтай проходит конкурс красоты «Принцесса Алтая». Пока это самый престижный конкурс в
регионе. Уникальность его в том, что это ещё и телепроект, то есть все этапы конкурса, включая отборочный тур, транслируются
по телевидению. Впервые на столь высоком уровне был представлен и наш университет. В финал «Принцессы Алтая» прошли сразу
три студентки ГАГУ: Юлия Степанова (ЭФ), Анастасия Теленчинова (ФМФ) и Алёна Зенкова (ФИЯ). В итоге: Юлия Степанова
получила титул «Мисс артистичность», Анастасия Теленчинова признана самой эрудированной, а Алёна Зенкова вошла в число
победительниц, завоевав звание «Первая вице-мисс».

Участницы поделились своими впечатлениями от пройденного непростого этапа в их жизни.
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1 марта, в первый день весны, в клубе «B-52» прошел первый
конкурс красоты и таланта «Краса Профсоюза 2013». В нем приняли
участие 10 девушек с разных факультетов, все они являются членами
профсоюза ГАГУ. Победительницей стала студентка экономического
факультета Анастасия Ключникова, мы встретились с ней и узнали
некоторые подробности конкурса, а также впечатления, которые ос-
тались у нее.

Здравствуйте, Анастасия, поздравляю Вас с победой!
Здравствуйте, спасибо большое.
Почему вы решили участвовать в конкурсе, и что значило для

Вас само участие?
Во-первых, для каждого человека участие в любом конкурсе - не-

кое испытание, которое он проходит, и некий урок, который он полу-
чает в своей жизни. При участии в любом конкурсе нужна подготов-
ка, нужна сила, нужно перебороть себя, самое главное - психологи-
чески, потому что, на мой взгляд, самое трудное в конкурсах красоты
это именно психологическая нагрузка, которая падает на каждую уча-
стницу.

Что было самым трудным во время подготовки к конкурсу?
Еще раз повторюсь, что это, конечно же, психологический фактор.

А также я выбрала себе довольно сложное домашнее задание, и боль-
ше всего времени у меня ушло на подготовку костюмов к домашнему
заданию, у меня их было пять. Также тяжело было моей семье, так как
к конкурсу я готовилась вечерами, потому что днем я учусь, поэто-
му вечером, когда всем нужно было ложиться спать, я сидела и шила
свои костюмы на машинке, чем очень всем мешала.  Я им очень благо-
дарна за то, что они смирились, пережили этот трудный период со
мной, поддержали меня, и все-таки не зря.

То есть Вы еще и костюмы сами шили?
Да, костюмы я шила сама.
Понятно. Чем Вам больше всего понравился конкурс, что за-

помнилось?
Во-первых, этот конкурс проходил впервые, и у него немного дру-

гой формат, он проходил в клубе, а не на сцене, как другие конкурсы
красоты. Во-вторых, понравилась сама атмосфера конкурса, девоч-

ки-участницы между собой не ссорились, не соперничали, не было
каких-то конфликтов, все дружили, все друг другу помогали. На-
пример, кто-то не мог найти себе туфли на выступление, и мы помога-
ли найти, было взаимопонимание в нашем новом коллективе и взаимо-
помощь. И, конечно же, море эмоций, которые я получила от участия
в конкурсе, даже если бы я не победила, я бы все равно была рада
тому, что участвовала в нем.

Был ли уже опыт участия в подобных конкурсах? Если да, то в
каких?

Да, я уже принимала участие 2 года назад в «Мисс студентке»,
который проводился у нас в ГАГУ, но в то время я еще училась в
педагогическом колледже, поэтому я представляла другое учебное
заведение, но, в общем, конкурсы чем-то похожи, но, конечно же, есть
и различия.

Где было сложнее, в «Красе Профсоюза» или в «Мисс студентке»?
Сложно ответить на вопрос. В подготовке к любому конкурсу есть

сложности, и если ты сломаешься, то, конечно же, победы тебе не
стоит ждать, а если же ты продержишься, то, само собой, ты достойна
победы.

На фотосессии у Вас был образ Красотки, почему Вы выбрали
именно этот образ?

Именно этот образ я выбрала, потому что мне близок этот стиль,
стиль того времени, мне нравится, как одевались тогда, костюм очень
женственный: шляпы, перчатки, длина платья именно до колена, не
мини, но и не макси, что подчеркивает женскую красоту, да и сам
образ очень гармоничный. Очень понравилось, как женщина в этом
образе себе подает, как себя несет, как выглядит.

Долго ли думали над образом, или он уже был давно приготовлен?
Этот образ одним из первых мелькнул у меня в голове, еще когда я

прочитала положение о конкурсе, конечно же, у меня были и другие
варианты, но я все-таки остановилась на этом образе и не пожалела.

Легко ли далась победа, и что она значит для Вас вообще?
Не знаю таких случаев, чтобы победа давалась легко. В любом слу-

чае, нужно преодолеть какие-то трудности, что-то преодолеть в себе.
Для меня эта победа - прежде всего урок для самой себя, показатель
того, что я все-таки не слабый человек, что я могу добиться чего-то в
жизни. Пусть этот конкурс не такой масштабный, он на уровне наше-
го университета, на уровне республики, но он дал мне понять, на что
я способна, дал шанс показать себя.

Что, на Ваш взгляд, привело Вас к победе?
Наверное, такое качество, как целеустремленность. То есть, если

ты решила участвовать в каком-то конкурсе, то нужно ставить пла-
ночку повыше, ни в коем случае ненужно занижать планку, ведь в
таком случае ты никогда ничего не добьешься. То есть нужно поста-
вить себе цель, если уж не победить, то в призерах быть точно, тогда
тебе будет легче. Целеустремленность очень помогает.

Ну и напоследок, дайте совет девушкам, которые в будущем
планируют участвовать в конкурсах подобного рода.

Если ты собралась участвовать в подобном конкурсе, то в первую
очередь нужно подготовить себя психологически, понять, смогут ли
тебя поддержать твои родные и близкие, ведь большую роль играет
твое окружение, то есть его поддержка. Если ты останешься одна, то
ты, конечно, можешь победить, но тебе будет очень сложно без под-
держки. Мне в этом плане очень повезло, потому что мой молодой
человек мне помогал, моя семья меня поддерживала. И, конечно же,
хочется пожелать всем девушкам, чтобы они в первую очередь оста-
вались самими собой, не фальшивили и больше улыбались, ведь са-
мое главное женское оружие - это улыбка.

Спасибо большое за беседу. Было очень приятно с Вами пооб-
щаться. До свидания.

До свидания.
беседовала Екатерина Константинова

(фото Юлии Чепкиной)

КРАСА ПРОФСОЮЗА 2013
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Уважаемый читатель, мы надеемся, что ты
уже смог поучаствовать в таком глобальном
по размаху событии, как «Месячник проф-
бюро». Целый месяц команды профбюро каж-
дого факультета организовывают мероприя-
тия на любой вкус и цвет: спортивные, раз-
влекательные, различные акции и конкурсы,
для участия в которых ставится всего лишь
одно условие – тебе нужно быть членом проф-
союза.

Уже 1 марта, в первый ве-
сенний день, своих студентов
порадовали географический
факультет и факультет ино-
странных языков. Активис-
ты ГФ ранним, еще мороз-
ным утром, встречали сту-
дентов главного корпуса
ГАГУ в фойе, при этом за-
паслись бумажными «смай-
ликами» и теплыми поздрав-
лениями с приходом весны.
Заряд хорошего настроения
получили все: и участники,
и сами организаторы. Фа-
культет иностранных языков
тоже не обошел стороной
тему приходящей весны и
организовал конкурс стенга-
зет. Приятно отметить то, что
все курсы ФИЯ приняли
участие в этом конкурсе с
большой охотой, а газеты по-
лучились очень интересными и яркими. В по-
хожем конкурсе могли принять участие и сту-
денты сельскохозяйственного колледжа.

А одним из самых ярких моментов первой
недели марта стала акция «Обними меня», орга-
низованная профбюро ЭФ. Студенты, обла-
чившись в сказочных персонажей и вооружив-
шись табличками с надписью «Обними меня»,
разгуливали по университету, фотографиро-
вались с каждым, кто встретится им на пути,
даря улыбку другу.

Поздравления с 8 Марта смогли услышать
девушки – студентки каждого учебного кор-
пуса. Психолого-педагогический, экономичес-
кий, географический, сельскохозяйственный,
биолого-химический факультеты поздравили
девушек с 8 Марта. Поздравления, теплые
слова и приятные комплементы слышались
повсюду. Кроме того, 7 Марта в корпусе «Б»
прошла акция «Ромашка пожеланий», орга-
низованная профбюро ФСУ и ИФ. Каждая де-
вушка могла испытать судьбу и вытянуть ле-
песток с пожеланием. Самое интересное то, что
пожелания совпали с желаниями и потребнос-
тями самих девушек.

На филологическом факультете прошел по-
здравительный концерт «Подарок для жен-
щины», ведущими концерта стали Анастасия
Лихоманенко и Ольга Козюлина. Первокурс-
ник ФФ Акбар Булатов сыграл на гитаре, Та-
раачи Хертек исполнил песню Стаса Михай-
лова, что не оставило его без бурных апло-

30 ДНЕЙ В ГУЩЕ СОБЫТИЙ
дисментов от женщин факультета. Кроме того,
концерт был дополнен различными шуточны-
ми конкурсами, в которых могли принять уча-
стие не только студентки, но и их преподава-
тельницы. А в главном корпусе студенты смог-
ли сами сделать открытки к 8 Марта для сво-
их любимых, благодаря активистам ЮФ.

Традиционный для русского народа празд-
ник «Масленица» отметили студенты СХК и

БХФ чаепитием. А уже 13 марта в главном
корпусе ГАГУ прошел круглый стол «На зло-
бу дня», организованный профбюро ЮФ.
Участники обсудили острые проблемы наше-
го университета, а также благодаря игровой
форме дискуссии попробовали себя в роли
администрации вуза, преподавателей и студен-
тов, пытаясь посмотреть на проблемы с раз-
ных ракурсов. Спасибо всем участникам круг-
лого стола за интересную и конструктивную
дискуссию!

Кроме того, на юридическом факультете
прошло событие, которое определяет судьбу
факультета на ближайшие годы. 15 марта со-
стоялось отчетно-выборное заседание проф-
бюро ЮФ. Всем гостям и членам профбюро
был представлен отчет о работе председателя
профбюро Кристины Зязиной в период с де-
кабря 2010 - по февраль 2013. Также на засе-
дании был выбран новый председатель – Ксе-
ния Пустогачева. Благодарственными письма-
ми и памятными сувенирами были отмечены
все профорги групп. Но с особой теплотой в
этот день звучали слова благодарности про-
форгам, которые заканчивают университет в
этом году - Кристине Зязиной, Юлии Аргоко-
вой, Дарье Королевой. И этими замечатель-
ными девушками гордится не только юриди-
ческий факультет, но и университет в целом.

В рамках месячника профбюро успел заре-
комендовать себя и новый для нашего уни-
верситета факультет – факультет алтаистики

и тюркологии (ФАТ). 15 марта на факультете
был проведен концерт «Две звезды», а в бли-
жайшее время планируется вечер танцев на-
родов мира. Этот день запомнился еще и
спортивными мероприятиями. На историчес-
ком факультете прошла индивидуальная игра
в дартс «Профсоюзный бросок». Испытать
свои силы в этом состязании вызвались от-
важные и меткие девушки и юноши истори-

ческого факультета. Для
участия в игре было по-
дано 45 заявок. Пройдя
«изнурительные» испы-
тания и преодолев «ог-
ромное» волнение, все
участники «точно» попа-
дали в цель! В итоге мес-
та распределились следу-
ющим образом:

Девушки:
Победитель- 52 очка -

Наталья Лашутина, 310
группа ИФ

Юноши:
Победитель - 68 очков

- Егор Винокуров, 319
группа ИФ

Игра прошла в друже-
любной, почти семейной
обстановке.

А на ФСУ прошел кон-
курс – игра «Веселые
старты». Это состязание

проводится впервые. Каждая группа выста-
вила команду на конкурс: «Бригада УХ!» (1212
гр.)., «Одуванчики» (1211 гр.), «Бэмс-Бум»,
они же «Авангард», они же 1210 гр. и команда
«Паприка» (1219 гр.). Чтобы выиграть, учас-
тникам пришлось показать не только свою
силу и мощь, но и смекалку и способность
работать в команде. А победителем конкурса
стала команда 4 курса «Паприка». Все участ-
ники получили сладкие призы, грамоты и море
хорошего настроения.

Акция «Профсоюзная сказка» прошла на
экономическом факультете. Коллективно сту-
денты написали небольшую профсоюзную
историю.

В целом в период с 1 марта по 1 апреля в
университете планируется 63 профсоюзных
мероприятия. Фотоконкурсы, акции, круглые
столы,  дискуссионные площадки, собрания
актива факультета, танцевальные вечера и
игры, и, конечно же, традиционная акция «не-
ШУТОЧНАЯ оттепель». В апреле студентов
ГАГУ ждет чемпионат по Пейнтболу, чемпио-
нат караоке, а также масштабная акция «Беги
со мной, Алтай!»  Не упусти свой шанс про-
явить себя! Будь всегда в гуще событий! Будь
ПЕРВЫМ!

Подробности: http://профкомгагу.рф, http:/
/vk.com/profgasu

Мария Рылеева,
Ксения Пустогачева,

Евгений Чернышев
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УТВЕРЖДЕНО
на заседании студ. профкома

протокол № 33 от 09.02.2012 г.
внесены изменения на заседании студ.профкома

протокол № 48 от 18.01.2013 г.

ПОЛОЖЕНИЕ
об оказании  материальной помощи из средств

Первичной профсоюзной организации студентов и аспиран-
тов Горно-Алтайского государственного университета

(ППОСА ГАГУ)

1. В соответствии с Уставом  Профсоюза работников народ-
ного  образования и науки РФ и положением о Первичной проф-
союзной организации  студентов и аспирантов Горно-Алтайс-
кого государственного университета члены профсоюза имеют
право получать материальную помощь из средств  Первичной
профсоюзной организации студентов и аспирантов Горно-Ал-
тайского государственного университета.

2. Материальная помощь из средств Первичной профсоюз-
ной организации студентов и аспирантов Горно-Алтайского
государственного университета в соответствии с утвержденной
сметой доходов и расходов профсоюзного бюджета может  быть
выдана члену профсоюза не чаще одного раза в три месяца.

3. Материальная помощь из средств Первичной профсоюз-
ной организации студентов и аспирантов Горно-Алтайского
государственного университета  выдается членам в соответствии
с Положением, разработанным и утвержденным  Первичной
профсоюзной организацией студентов и аспирантов Горно-
Алтайского государственного университета.

4. Материальная помощь из средств  Первичной профсоюз-
ной организации студентов и аспирантов Горно-Алтайского
государственного университета оказывается при наличии де-
нежных средств, в следующих случаях:

· в связи с болезнью члена профсоюза:
  - компенсация затрат на приобретение медикаментов для

лечения заболевания -   до 1200 рублей (при наличии рецепта

врача, товарного и кассового чеков);
  - компенсация затрат на прохождение платного медицин-

ского обследования, лечения – до 3000 р. (при наличии копии
договора на платные медицинские услуги, копии направления
от врача, копии финансовых документов (чеки)).

· на организацию похорон члена профсоюза, а так же чле-
нов его семьи (жена, муж, дети, родители, брат, сестра) –
до 2000 р.;

· в связи с пожаром – до 2000 р.;
· в связи с заключением брака - до 1200 р. При условии, что

оба супруга являются студентами дневного отделения
ГАГУ, членами профсоюза (предоставляется копия свиде-
тельства о заключении брака, но не позднее чем через 2 ме-
сяца с момента заключения брака);

· в связи с рождением ребёнка – до 1500 р.;
· в связи с трудным материальным положением – до 1000 р.

(дополнительными факторами при решении вопроса об ока-
зании материальной помощи студенту являются успехи и
достижения в учебе, научной работе, общественно-полезной
деятельности).

5. Для рассмотрения вопроса о выделении материальной по-
мощи необходимо представить  документы:

· документ, подтверждающий основание предоставления
материальной помощи;

· заявление члена  профсоюза на имя председателя студен-
ческого профкома ГАГУ, согласованное с профоргом группы
и председателем профбюро факультета;

· ходатайство профсоюзного органа или выписку из проф-
союзной организации  факультета (профбюро факультета).

 6. Размер материальной помощи определяется решением
профсоюзного комитета Горно-Алтайского государственного
университета (базовый размер – 1000 р.)

 7. Материальная помощь в размере до 4000 рублей может
быть выдана по распоряжению председателя Первичной проф-
союзной организации студентов и аспирантов Горно-Алтайс-
кого государственного университета.

1 марта в Горно-Алтайске впервые состоялся общеуниверси-
тетский конкурс красоты и таланта «Краса профсоюза». В этом
году в конкурсе могли принять участие только студентки уни-
верситета. Из 19 претенденток в финал вышли 10 девушек. Пред-
седатель республиканского комитета профсоюза образования
Юрий Тишков, возглавлявший жюри конкурса, отметил, что на
следующий год организаторы планируют привлечь участниц со
всех организаций, где есть профсоюзные представительства, а
также поделиться опытом проведения такого конкурса с колле-
гами из других регионов.

Конкурс «Краса профсоюза» был организован первичной
профсоюзной организацией студентов и аспирантов Горно-Ал-
тайского госуниверситета и Молодежным советом профсою-
зов Республики Алтай, при поддержке депутата городского со-
вета Александра Потапова, рекламного агентства «АртМикс»,
туроператора Магазин горящих путевок, творческой группы
«Юля и Олеся» и школы вождения «Регион 04».

Титул «Краса профсоюза» достался студентке экономическо-
го факультета Горно-Алтайского госуниверситета Анастасии
Ключниковой. Победительница получила путевку на двоих в
Санкт-Петербург и золотое ювелирное украшение с выгравиро-
ванным символом конкурса.

КРАСА ПРОФСОЮЗА
Второе место в конкурсе и плазменный телевизор достался

Анастасии Соколовой. Она также обучается на экономическом
факультете. Третье место и титул «Краса зрительских симпа-
тий» получила студентка юридического факультета Ксения Пря-
шина. Она выиграла спортивный велосипед и смартфон Iphone
4. Все девушки, занявшие призовые места, также стали облада-
тельницами подарочных сертификатов от многочисленных спон-
соров конкурса. Каждая участница «Красы профсоюза» полу-
чила в подарок весенний букет цветов и настенный календарь с
фотосессией, сделанной в ходе конкурса.

Спонсоры также вручили свои подарки участницам конкур-
са. Так, в номинации «Лучший старт» победила Яна Богданова
с филологического факультета. Она получила сертификат на бес-
платное обучение вождению в автошколе. Номинация «Девуш-
ка с обложки» и фотосессия в глянцевый журнал «Я выбираю»
достались победительнице конкурса Анастасии Ключниковой.
«Лучший образ» отмечен у Айару Тенгерековой. Она получи-
ла в подарок отдых в горнолыжном комплексе «Манжерок».

Страницу подготовил Алексей Лучников
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Весна в университете началась с КВН.
Полуфиналы включали «приветствие»,
«разминку», «СТЭМ» и «видеоклип». В
первый мартовский день шутили «Из 90-
х» и «Тихий дворик» - команды ГАГУ, а
«в гости» приехала «Сборная разных рай-
онов» из Бийска.

Уже в первом конкурсе «Тихий дворик»
занял лидирующую позицию. Эта коман-
да не отставала и в «разминке». В «СТЭ-
Ме» самые высокие оценки получила ко-
манда из Бийска с постановкой «На даче».
Сюжет получился интересным, и играли
парни хорошо.

А команда «Тихий дворик» набрала мак-
симальный балл за клип: они сняли ряд
коротких сюжетов «о любви». В резуль-
тате эта команда стала победителем пер-

ПОЛУФИНАЛЬНЫЕ ИГРЫ КВН ГАГУ
вого полуфинала со средней оценкой 15.6
балла и попала в финал. Право на участие в
финальной игре получила и команда из Бий-
ска (СРР заслужили 14.2 балла). Жаль, что
ребята «Из 90-ых» не попали в финал.

Уже 5 марта состоялась вторая игра. Уча-
стие приняли команды ГАГУ «KG Boys» и
«Без фильтра», школьники «Евпатий Колов-
рат» и «Гимн Азии». Команды университета
заметно «подросли» с отборочных игр. А
вот школьные потеряли своё очарование –
пытались шутить «по-взрослому». За «При-
ветствие» и «Разминку» самые высокие
баллы получили «KG Boys». Но на «СТЭ-
Ме» они показали далеко не первосортный
юмор. Зато «Без фильтра» неплохо пошути-
ли на тему «жизнь органов». В итоге школь-
ные команды, к сожалению, не попали в
финал!

Возможно, от этих полуфиналов ожи-
дали большего. По словам уважаемых
членов жюри, КВН стал не просто «не
тот», но даже «с душком». КВНщиков при-
зывали вспомнить о чувстве собственно-
го достоинства, больше репетировать, на-
учиться держаться на сцене и «шутить
смешнее». Строгие профессионалы со-
всем не пожалели участников игры.

Но несмотря на это, КВНщики заслу-
живают похвалы и зрительской благодар-
ности. Команды «Тихий дворик», «Сбор-
ная разных районов», «KG Boys» и «Без
фильтра» не заставят нас долго ждать до-
казательств, ведь 1 апреля состоится Фи-
нал кубка КВН ГАГУ. Пожелаем им удачи!
Будем ожидать от игры качественного
улучшения и просто «убойного» юмора!

Алла Зислина
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В Горно-Алтайском госуниверситете не останавливается че-
реда значимых юбилеев не менее значимых людей, которые тво-
рят историю нашего вуза и стремятся изменить мир к лучшему
своим усердием и трудолюбием.

Наша беседа с Натальей Никитичной Вахреневой – заведую-
щей библиотекой ГАГУ – получилась удивительно теплой и
душевной. Наверное, потому, что Наталья Никитична очень
отличается от строгих руководителей, четко придерживающих-
ся официозных клише в разговорах, а уж в интервью – особен-
но. Она удивительно скромный и интересный человек, кото-
рый постоянно стремится узнать что-то новое. Коллеги гово-
рят, что Наталья Никитична каждый день делиться с ними оче-
редной порцией интересной информации, так или иначе свя-
занной с наукой или очередными мировыми открытиями.

Наталья Никитична обычно у юбиляров спрашивают, как
они оказались на том или ином месте работы. Мы тоже не
будем оригинальными и начнем нашу беседу с главного воп-
роса: как так случилось, что ваша жизнь связана с библио-
течной системой?

Это получилось случайно, как, впрочем, всегда и бывает. Я
закончила историко-филологический факультет ГАГПИ, тогда
все выпускники обязательно проходили через распределение.
К сожалению, по определенным обстоятельствам не получи-
лось работать там, куда нас распределяли. Я работала в отделе
обработки библиотеки, потом преподавала историю в городс-
кой школе №4, потом меня пригласили на кафедру политичес-
кой истории в качестве ассистента, а затем стала и старшим
преподавателем. Потом все снова изменилось, и уже с 1997
года стала заведовать библиотекой. Вот такой круговорот.

Настоящие превратности судьбы… Вы, безусловно, лю-
бите читать, иначе бы не выбрали профессию библиотека-

ЗАЛОГ УСПЕХА – СЧАСТЬЕ БЛИЗКИХ ЛЮДЕЙ
ря. Какие книги/авторы Вам нравятся больше всего?

Я просто обожаю жанр фэнтези, поэтому все книжные ин-
тересы крутятся вокруг него. Особенно нравятся братья Стру-
гацкие, они заставляют читателя думать, учат анализировать.

Сейчас электронные книги активно вытесняют бумаж-
ные. Как Вы относитесь к этой современной тенденции?

Я – человек того поколения, для которого бумажный вари-
ант книги был очень дорог. Электронный текст я всегда стара-
юсь превратить в бумажный, распечатав его и тщательно про-
читав, не люблю читать с монитора компьютера. Еще год назад
я была уверена, что электронные книги не вытеснят книги бу-
мажные, но сейчас  такой уверенности уже нет: технический
прогресс говорит обратное.

Современная школа при любом удобном случае говорит о
читательской пассивности учеников. Книги для молодого
поколения уже не авторитетный источник знаний. Что
Вы думаете по этому поводу?

Я считаю, что здесь могут помочь только кардинальные меры
в образовании. Вряд ли они сейчас будут активно вводиться,
хотя всё может быть. Уверена: любовь к чтению должна приви-
ваться родителями, семьей. Школа должна выступать лишь ре-
гулятором знаний, должна направлять умы учеников в пра-
вильное русло.

В России огромное количество университетских библио-
тек. Как Вы оцениваете нашу библиотеку на общероссий-
ском уровне? Проигрываем ли мы или всё-таки идем в ногу
со временем?

Фонды нашей библиотеки очень качественные, постоянно
обновляются, пополняются. Они полностью адаптированы к
учебному процессу. По набору предоставляемых услуг биб-
лиотека ничем не уступает библиотекам других вузов. Пожа-
луй, самая острая проблема – старая компьютерная техника,
которая не позволяет использовать возможности библиотеч-
ных программ. В плане краеведческой литературы мы все-таки
уступаем Национальной республиканской библиотеке. Несмот-
ря на некоторые трудности, мы методом проб и ошибок стара-
емся сделать так, чтобы нашим фондом было удобно пользо-
ваться, внедряем определенные новшества, и в этом огромная
заслуга коллектива.

Какие мероприятия стали традиционными для вашего
коллектива?

Это День библиотекаря, встречи поколений (студенты и уча-
стники Великой Отечественной, Афганской и Чеченской войн),
методический отдел активно разрабатывает различные интел-
лектуальные конкурсы, в их реализации нам огромную поддер-
жку оказывает студенческий  профком. К тому же, нельзя не
сказать о том, что сотрудники проходят внутренние и дистанци-
онные курсы повышения квалификации, выезжают в другие
города и всегда привозят какие-то новые идеи и свежие мысли.

Наталья Никитична, о чем Вы мечтаете?
Что касается библиотеки – мечтаю о новой технике, чтобы

окончательно внедрить электронную выдачу книг. А для себя…
Мечтаю о том, чтобы были здоровы и счастливы дети и внуки,
больше ничего и не нужно.

Газета «Университет» поздравляет Наталью Никитичну с
юбилеем и желает ей крепости духа, радости, здоровья и реали-
зации всех намеченных целей!

Анастасия Бжицких



12 ЮБИЛЕИ

В марте месяце свой юбилей отмечает Галина Михайловна
Усольцева. Газета «Университет» встретилась с ней, поздра-
вила с торжественным событием и задала несколько вопро-
сов.

Галина Михайловна, расскажите о Вашем профессиональ-
ном пути?

Я закончила ГАГПИ, по специальности учитель биологии и
химии. По распределению попала в Платовскую среднюю шко-
лу. Вышла замуж, и с семьей мы переехали в Усть-Кан, где я
работала учителем. В 1993 году переехали в Горно-Алтайск. В
1996 по 1997 год работала учителем ОБЖ, но поняла, что это не
мое. После этого на агробиостанции ГАГУ работала лаборан-
том, затем старшим лаборантом. С 2005 года работаю заведую-
щей складом в ГАГУ. У нас очень хороший и дружный коллек-
тив! Мы поддерживаем друг друга в трудную минуту, а в радо-
стные дни искренне радуемся за каждого.

Расскажите о своей семье?
У меня двое замечательных взрослых детей: сын и дочь. Так-

ГАЛИНА МИХАЙЛОВНА УСОЛЬЦЕВА ОТМЕЧАЕТ
ПОЛУВЕКОВОЙ ЮБИЛЕЙ!

же сейчас с нами живет моя мама. Ей уже 83 года и, конечно,
она нуждается в заботе и уходе.

Есть ли у Вас хобби?
Я люблю выращивать цветы и заниматься фотографией. У

меня дома уже целая фототека с разными фотографиями. Так-
же моя дочь занимается восточными танцами, и я с удоволь-
ствием принимаю участие в приготовлении костюмов. Приши-
ваю пайетки, бисер – это очень занятное дело, отвлекает от про-
блем. Когда я вижу девушек в костюмах на сцене, то понимаю,
что тоже причастна к выступлению!

Как Вы относитесь к своему дню рождения?
Я не скрываю свой возраст. Также скажу, что каждый прожи-

тый год – это счастье! Ведь многих ровесников уже нет в живых.
Каждый день может принести свою радость. Нужно жить и ра-
доваться, ведь можно сделать в каждую минуту что-то доброе.

Удалось ли Вам в жизни  посетить интересные места?
В студенческие годы мы выезжали в колхозы. Удалось посе-

тить Северный Кавказ, г. Грозный. Помню сады вокруг города и
ту разруху, которая была сделана руками человека…

Также, когда я была пионером, посетила места действия мо-
лодой гвардии во времена ВОВ. Краснодон, Ровно, Ворошилов-
град…остались в памяти надолго, ведь именно там ребята, на
тот момент чуть старше нас, отдали свои жизни за родину.

А отдыхала я часто в Крыму, на Черном море. Во время уче-
бы в ГАГПИ мне довелось работать год в составе экспедиции,
которая работала от Новосибирского ботанического сада в Чер-
ге. Для биолога это была хорошая практика. Мне удалось пора-
ботать с преподавателями из Новосибирска и Томска.

Также еще хочу сказать одно…По первому каналу я смотрю
программу «Пока все дома», и там есть рубрика «У вас будет
ребенок». Так вот, когда  вижу, что обездоленный ребенок обре-
тает семью, я искренне радуюсь! Также по первому каналу про-
ходит акция «Помощь детям», и я принимаю участие в ней уже
длительное время.

То есть Вы социально ответственны?
Я отправляю сообщения. После отправки смс приходит ответ:

«Вы помогли тяжелобольным детям…», и я понимаю, что при-
частна к большому делу. Ведь оказавшись один на один с бедой,
человек не  справится в одиночку! А когда будет помощь людей,
неважно, близких или нет, то с любой бедой можно справиться!

Спасибо, Галина Михайловна за интересную беседу. С юби-
леем! Желаем Вам долголетия и солнечных дней!

Мария Горбунова

Жить весело, спокойно, прочно,

И, между прочим, не стареть!

Не надо думать понапрасну,

Пускай бегут за годом год,

Коль светит солнце в небе ясном,

То в жизни нет бед-невзгод!

ОТ ВСЕЙ ДУШИ С ЮБИЛЕЕМ ПОЗДРАВЛЯЕМ
ВАЛЕНТИНУ ФЕДОРОВНУ ПУРКИНУ

Здоровья, бодрости желаем!

Прожить желаем сотню лет

И быть такой же энергичной,

Счастливой, вечно молодой,

Веселой, бодрой, симпатичной,

Немного, даже озорной!
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Их изобретения для нашего маленького Горно-Алтайска зна-
чат многое, для университета эта значимость еще бОльшая, по-
тому что в вузе дефицит технических кадров и специальностей.
Они уже показали себя и свои изобретения на выставках и кон-
ференциях в Угличе, Барнауле, Москве, Новосибирске, Зелено-
горске, Томске. Ни один день открытых дверей университета не
обходится без выставки их очередных изобретений. Всё это –
лаборатория робототехники Горно-Алтайского госуниверсите-
та. Об их достижениях, проблемах и планах на будущее – в на-
шем материале.

«А всё началось так…»
Руководитель лаборатории Николай Георгиевич Кудрявцев

вспоминает, что начало создания лаборатории было положено
Сергеем Петровичем Соловьевым – бывшим деканом физико-
математического факультета, который совместно с частью про-
фессорско-преподавательского коллектива предложил идею
проведения соревнований по робототехническим дисциплинам.
В итоге получились настоящие захватывающие состязания, пре-
восходящие современные «стрелялки», а затея переросла со вре-
менем в лабораторию робототехники.

«Мы не волшебники, мы только учимся»
Люди технических профессий всегда представляются обще-

ству какими-то магами, чародеями, способными делать то, что
обычному человеку не под силу. Сотрудники лаборатории –
это студенты, аспиранты физико-математического факультета
– ребята скромные и невероятно трудолюбивые. Сюрпризы для
тебя начинаются с порога, когда просто повернуть дверную
ручку оказывается недостаточно, чтобы войти в «жилище ро-
ботов»: все их творения стережет интересный замок, в конст-
рукции которого мне разобраться не удалось.

Ребята, работающие в лаборатории, уже многого достигли:
они – обладатели премии Президента РФ, участники VII Все-
российской выставки научно-технического творчества молоде-
жи (НТТМ - 2007), дипломанты I-ой степени VI Всероссийской

ЛАБОРАТОРИЯ РОБОТОТЕХНИКИ: ОТ ИДЕЙ ДО ИХ ВОПЛОЩЕНИЯ
научно-практической конференции студентов, аспирантов и мо-
лодых ученых «Молодежь и современные информационные
технологии» (г. Томск), участники третьей международной сту-
денческой конференции «Информационные технологии в со-
временной жизни» INTAMT, и это далеко не всё, полный пере-
чень достижений сотрудников лаборатории можно увидеть на
сайте ГАГУ (www.gasu.ru), во вкладке «Физико-математичес-
кий факультет».

«Особый дар – изобретать»
В небольшом помещении лаборатории куча всяческих при-

боров, деталей, которые, возможно, через некоторое время ста-
нут частью новых изобретений. Так, например, модульный на-
бор-конструктор ШкРоб-1 («Школьный робот -1») уже хорошо
знаком студентам и преподавателям Горно-Алтайского госуни-
верситета. Это удивительная техническая штука позволяет не-
сколько  модулей подключать друг к другу без применения спай-
ки. Модуль для создания бегущей строки, метеостанция, кото-
рая установлена прямо в лаборатории позволяет проводить из-
мерения, необходимые, например, для студентов географичес-
кого факультета.

Новинка лаборатории – говорящая витрина, позволяющая
рассказывать о товаре. Невероятно удобная в том случае, когда
продавец не справляется с наплывом клиентов, а тем, в свою
очередь, жизненно важно узнать всё о товаре. Кстати сказать,
идея этого изобретения уже запатентована, а её реализации ещё
находится на стадии развития.

«Проблемы решаемы, когда есть энтузиазм»
Для любого качественного изобретения  нужны качествен-

ные детали, которые стоят немалых денег. Обычно, средств на
изготовление изделия затрачивается  в пять раз больше, чем оно
в конечном итоге будет стоить. Но робототехники находят аль-
тернативные возможности для реализации своих идей: гранты,
конкурсы, выставки. Пока есть такие энтузиасты, лаборатория
будет существовать и развиваться.

Вторая проблема – наличие/отсутствие времени. Обычно, это
характерно для школьников, которые, кстати, тоже с удоволь-
ствием занимаются в лаборатории, чтобы накопить знания и
опыт для поступления на технические специальности, но у них
не всегда получается систематически посещать занятия по ро-
бототехнике.

В общем, жизнь у создателей чудо-изобретений насыщенная,
несмотря на разный образ жизни, характер, темперамент, они
объединены общей идеей – создать для общества что-то нуж-
ное и полезное, так пожелаем им удачи и новых творческих про-
ектов!

Анастасия Бжицких
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День 8 марта - праздничный день для всей
женской половины человечества. В этот день
мы привыкли получать цветы, подарки, но
мало кто задумывался об исторических
корнях этого праздника... Так давайте узнаем
о нем чуть больше. Повод как раз позволяет,
ведь Международному женскому дню в этом
году - 100 лет!

А вот кто придумал этот праздник - легенд
много.

 В 1910 году в Копенгагене состоялась 2-я
Международная конференция работающих
женщин (second International Conference of
Working Women). Лидер женской группы
социал-демократической партии Германии
Клара Цеткин (Clara Zetkin) выдвинула идею
празднования Международного женского
дня. Она предложила, чтобы Женский день
отмечался ежегодно в каждой стране в один
и тот же день. Целью этого праздника Цеткин
назвала борьбу женщин за свои права. Хотя
многие считают, что Клара Цеткин тут ни при
чем. Однако торжество насчитывает
несколько тысячелетий. В Древнем Риме в
этот день матроны – свободно рожденные
женщины, состоящие в браке – получали от
своих мужей подарки, были окружены
любовью и вниманием. Рабыням тоже дарили
подарки. Кроме того, хозяйка дома позволяла
невольницам в этот день отдыхать.
Облаченные в лучшие одежды, с
благоухающими венками на головах,
римлянки приходили в храм богини Весты –
хранительницы домашнего очага.

Праздник отмечается Организацией
Объединенных Наций, а в некоторых странах
— России, Азербайджане, Армении,
Беларуси, Украине — этот день является
национальным праздником.

ЮБИЛЕЙ ЖЕНСКОГО ДНЯ

Всем давно известна прописная истина о
том, какие же разные мужчины и женщины.
Разная логика, разные предпочтения... Но
какие же мысли? Тоже разные или хоть в чем-
то совпадают? Ответ на этот вопрос я реши-
ла узнать у студентов нашего любимого род-
ного вуза, которые, как я считала, могут дать
не только точный, но и оригинальный ответ,
и я не ошиблась!

Чтобы узнать чуть больше о мыслях про-
тивоположных полов, я решила задать два
простых вопроса: «О чем думают парни?» и
«О чем думают девушки?». Но для того, что-
бы лишить этот мини-опрос сухости и офи-
циальности, вопросы были заданы несколь-
ко нестандартно - парни нашего университе-
та высказывали свои мнения о мыслях деву-
шек, а девушки - о мыслях парней. И вот
какие ответы получились:

Ануар, ФМФ: «Девушки думают о том,
как они выглядят со стороны!»

Дмитрий, ИФ: «Много о чем... Ну и как
парни, в том числе и о еде»

Николай, ФСУ: «Им лишь бы говорить,
говорить и говорить!»

Артем, ИФ: «Обо всем понемногу».
Ольга, ФСУ: «А парни думают о том, как

бы правильнее носки разбросать!»

Впервые Международный женский день
был отмечен в 1911 году в четырех странах:
Австрии, Германии, Дании и Швейцарии —
в разные дни. В 1912 году женский день
отмечался все тем же «узким кругом» стран
и снова в разные дни. В 1913 году в России
организаторы праздника сперва подали
прошение петербургскому градоначальнику
об организации «научного утра по женскому
вопросу». Власти определили для этого 2
марта, и в здании Калашниковской хлебной
биржи прошли обсуждения таких вопросов,
как участие женщин в выборах и
гособеспечение материнства. В 1914 году ряд
стран отметили Женский день более
единодушно и как раз 8 марта (причина
банальна – это было воскресенье).

В советской России праздник 8 марта
появился лишь после октябрьской
революции. По инициативе феминистки
Александры Коллонтай, которая также
состояла в Большевистской партии, в России
8 марта стали официально отмечать
Международный женский день. Однако тогда
8 марта не был объявлен выходным днем, в
те первые годы становления Советской
Республики руководство страны сочло

чрезмерным расточительством устраивать в
этот день пышный праздник. Лишь в 1965
году 8 марта был объявлен праздничным
выходным днем по решению
Коммунистической партии СССР в честь
выдающихся заслуг советских женщин в деле
строительства коммунизма, в честь
героических подвигов советских женщин в
период Великой отечественной войны, а также
за неоценимый вклад всех женщин страны в
деле укрепления дружбы между народами и
борьбы за мир во всем мире.

В 1975 году с подачи представителей СССР
в ООН, а также в связи с тем фактом, что
1975 год был объявлен ООН годом женщины,
праздник 8 марта официально был признан
этой организацией как Международный
праздник женщины.

Но даже в России и в странах СНГ к концу
двадцатого столетия политическая подоплека
праздника 8 марта и Международного
женского дня постепенно стала подменяться
общечеловеческими принципами.
Международный женский день — это
праздник всех женщин, ставших творцами
истории. Неудивительно, что женщины стали
первопроходцами во многих областях — вот
только некоторые факты, объединенные
женским «первая». В январе 1906 года в
Санкт-Петербурге открылось первое в
России высшее техническое учебное
заведение для женщин; в январе 1909 года в
Нью-Йорке стартовала первая в мире
женская автогонка; в апреле 1989 года
состоялось первое выступление женского
«Вивальди-оркестра».

В наши дни для россиян 8 марта – это
праздник всех женщин, праздник матерей,
праздник весны и красоты.

По материалам сайтов
www.femina.com.ua и www.calend.ru

подготовила Виктория Рогова

Мария, ФСУ: «О девушках, футболе и
снова о девушках»

Фаина, ФФ: «О еде!»
И это лишь начало! Но, исходя из мнений,

которые я слышала, выяснилось, что парни,
по мнению девушек, думают о еде, а девуш-
ки... Тоже о еде и много о чем еще. Ответы
истинных студентов!

Однако это лишь наше мнение. Например,
мужское и женское мышление практически
ничем не отличается друг от друга, пишут
британские СМИ. Об этом заявляют специа-
листы по нейробиологии. По словам ученых,

интеллект у противоположных полов почти
полностью идентичен, а противоположное
мнение является просто стереотипом. «На
протяжении всей человеческой истории био-
логические объяснения использовались для
того, чтобы доказать социальные различия
между полами», — заявляет Д. Риппон, про-
фессор когнитивной нейровизуализации в
университете Астона в Бирмингеме. - В Вик-
торианскую эпоху ученые предполагали, что
женщины в процессе мышления задейству-
ют совсем не ту часть мозга, которой дума-
ют мужчины. В 1950-х годах исследователи
пришли к идее о том, что мыслями женщин
управляют гормоны. Сейчас популярна ги-
потеза, что у мужчин и женщин различная
мозговая структура. Однако никаких реаль-
ных подтверждений всем этим теориям нет».

Никакие опросы, мнения, статьи не могут
дать нам верного ответа. Поэтому необходи-
мо познавать друг друга в процессе живого
общения, открывая много нового не только
для себя, но и для других. Любите друг дру-
га, даже несмотря на то, что все мы такие
разные!

Виктория Рогова (в опросе использована
информация с сайта http://
www.ruscenter.ru/2430.html)

КТО О ЧЕМ...
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Айвар Ямончеряев – студент 2-го курса историческо-
го факультета, как и положено настоящему  спортсмену,
человек скромный, он не из тех, кто любит хвататься
своими достижениями. Он методично, уверенно идет к
единственной цели, такой важной для спортсмена, - по-
бедить…

Айвар, расскажи о своих победах в этом учебном
году.

Достаточно много соревнований было, все они – свое-
образное испытание, которое
ты должен преодолеть. Мне
удалось принять участие в
международном турнире в
Омске, в первенстве Сибир-
ского федерального округа по
самбо, во Всероссийских со-
ревнованиях среди студентов
вузов в Ярославле, в первен-
стве Сибирского федераль-
ного округа по дзюдо в Ке-
мерово, в первенстве России
по самбо в Екатеринбурге
(там Айвар занял II место –
прим. газеты «Универси-
тет»). Кстати, первенство
это проходило не так давно, по-
этому воспоминания о нем еще
свежи.

Отличный список состя-
заний! Как готовился к со-
ревнованиям в Екатерин-
бурге?

За две недели до соревно-
ваний проходили сборы. При-
ходилось прикладывать ог-
ромные усилия, чтобы не по-
терять физическую форму. А
вообще наши тренировки в спортклубе проходят пять раз
в неделю, если впереди соревнования – по два раза в
день, отдыхать удается только в субботу и воскресе-
нье. Но это того стоит. В этих состязаниях принимали
участие около 600 спортсменов со всей России.

Кто были твои соперники?
Я боролся с чемпионом мира из Пензы, с чемпионом

Европы. В финальной схватке не удалось победить, по-
этому завоевал второе место.

Что дали тебе эти соревнования?
Путевку на первенство Европы, которое будет прохо-

дить 11 апреля на Кипре. Я этому очень рад, вместе с
тем, это волнительно, нужно стараться, чтобы достойно
представить и наш вуз, и регион.

«УВЕРЕННОСТЬ– ОДНО ИЗ ГЛАВНЫХ КАЧЕСТВ В СПОРТЕ»
Когда ты начал заниматься самбо?
С семи лет. Сразу понял, что это «мой» вид спорта.

Помимо силы, здесь ещё нужно работать головой, ста-
раться предугадать действия противника, изучить его
ход мыслей и начать действовать уверенно, чтобы у со-
перника не возникало и тени сомнения, что тебе трудно.
Уверенность – одно из главных качеств в спорте.

Как, обычно, проходят твои тренировки?
Кросс, упражнения с гантелями/гирями, ну, и борьба,

конечно. Часто начинаю-
щие спортсмены бросают
тренировки, когда становит-
ся тяжело и тебе, и твоему
организму, вот этого не сто-
ит делать, иначе все трени-
ровки напрасны. Здесь важ-
на системность и стой-
кость, боевой дух и закал-
ка характера.

Твои мечты о будущем
как-то связаны со
спортом?

Конечно. Хотелось бы до-
стойно выступать на раз-
ных состязаниях, набирать-
ся опыта, становиться луч-
ше и лучше, чтобы оправ-
дать надежды тех, кто в
меня верит. Кто знает, мо-
жет быть, мне когда-нибудь
удастся стать тренером,
буду воспитывать поколе-
ние достойных спортсме-
нов. Сейчас мне очень по-
могает мой тренер – Айбас
Менучиевич Яйтаков. Он
верит в меня, а это самое

важное для любого спортсмена.
Спасибо, Айвар, за беседу, удачи тебе на предсто-

ящих соревнованиях, у тебя непременно всё полу-
чится!

Спасибо, я буду стараться.
Блиц-опрос:
Любимая телевизионная передача – я не смотрю те-

левизор.
Любимая музыка – я – меломан.
Любимое место на Земле – родное село Онгудай.
Девиз по жизни – бороться и никогда не сдаваться!

Беседовала
Анастасия Бжицких
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ТВОРЧЕСКИЙ ЛИВЕНЬ
Редакция газеты «Университет» и управление по вос-

питательной работе объявляют общеуниверситетский
конкурс «Творческий ливень».

Участниками конкурса могут быть студенты дневно-
го отделения ГАГУ и СХК.

Количество участников от факультетов и колледжа не
ограничено.

Конкурс проводится по следующим номинациям: «Луч-
ший коллаж» на тему «Студенческая жизнь»; «Самый
смешной стих собственного сочинения о студенчестве»;
«Лучшая короткая история»; «Фото самого необычного
места, в котором вы побывали»; «Лучшая реклама не-
давно прочитанной книги».

Ознакомиться с положением конкурса можно на сайте
университета www.gasu.ru и в группе «Сообщество жур-
налистов ГАГУ» http://vk.com/soobshhestvo_zhurnalistov

Внимание!!! Срок приема работ по но-
минации «Фото самого необычного ме-
ста, в котором вы побывали» до 16 ап-
реля!!!

Ты создана в России
Сибирскою душой,
Чтоб на века сияла
Лазурною звездой.

Чтобы страна родная
Счастливою жила,

А служба ветеринарная –
Во славу ей была.

Горжусь своей профессией,
Призванием горжусь.

Быть верным медицине:
Клянусь! Клянусь! Клянусь!

***
Помню чудесное мгновение,
Когда диплом свой получал,

Звучал знакомый «Gaudeamus»
И клятву я врача давал.

 НИКОЛАЙ МИРОНГИМН
КЛЯТВЕ ВЕТЕРИНАРНОГО ВРАЧА ГИМН МОЛОДОМУ ХИРУРГУ

Хирург мой! трудна твоя дорога:
По ней тебе нелёгкий крест нести.

Тебе страдать придётся очень много,
Чтоб mirabile dictu1 

обрести.

Но будь, как лев, в себе уверен:
Веди борьбу за жизнь всегда!

Какие б сложности ни встретил,
Не падай духом никогда.

С сердцем Данко, книгой и наукой
Ты взойдёшь на светлый Эверест,

Если не разлучишься с азбукой:
Medicus medico amicus est2.

В чудных лучах солнца Пирогова
Ты пройдёшь свой благородный путь.

В момент побед и огорчений
Учителей и Школу не забудь!

Через много лет, коллега-сан,
Будете, как Листер и Бергман,
Подарите восходящим звёздам:

Ave, Chirurgia3-талисман!
       ________

                1 Достойное удивления.
                2 Врач врачу – друг.

                3 Здравствуй, Хирургия!




